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PRIMERAS PLANAS 

 

 SUBE GASTO 300% CALDERÓN EN SPOTS 

 

ENDURECE VIGILANCIA EU EN LA FRONTERA 

 

AÚN CREE BRAVO MENA EN ALIANZA CON EL 
PRD 

 

EU: ESTÁ ECHADA LA SUERTE DE KADAFI 

 

ATF OCULTÓ DATOS DE “RÁPIDO Y FURIOSO”: 
SENADOR DE EU 

 

SE ESTRELLA LA ALIANZA EN EDOMEX 

 

ACELERADA RESTRICCIÓN MONETARIA 
MUNDIAL 

 

BANCA DE DESARROLLO ENFRENTA A PAN Y 
PRI 

 

INVADEN CÁRTELES MEXICANOS A EU 

 

PLANTEA ENCINAS ALIANZA DE FACTO 

 

¡HOMICIDAS! 

 

 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD 

INTELECTUAL Y RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA 

DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

27/03/11 UNIVERSITARIOS 34 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

27/03/11 UNIVERSITARIOS 44 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

27/03/11 UNIVERSITARIOS 59 
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RESUMEN 

 

EDUCACIÓN SUPERIOR 

 

* Integrantes de la UACM realizan cierre simbólico de planteles 
 
La Jornada: Integrantes de la comunidad de la Universidad Autónoma de la 
Ciudad de México realizaron este martes un cierre simbólico que los planteles 
Cuautepec, Tezonco y Centro Histórico, en protesta por las reformas a la Ley 
Orgánica de las casa de estudios aprobadas en comisiones la semana pasada 
en la Asamblea Legislativa. (Pág. 43) 
 
* Se formalizará la creación de la Escuela Nacional de Estudios Superiores en 
León Guanajuato 
 
La Jornada: Este jueves, en sesión ordinaria, el pleno del Consejo Universitario 
de la UNAM formalizará la creación de la Escuela Nacional de Estudios 
Superiores (ENES), León, Guanajuato. Hace 35 años que la Institución no 
emprendía un proyecto de tal magnitud. La última escuela de estudios de 
licenciatura que inauguró fue la hoy llamada Facultad de Estudios Superiores 
Zaragoza, el 19 de enero de 1976. (Pág. 47) 

 

SEP 

 

* Asiste Secretario de Educación al concierto México Celebra a Plácido 
Domingo 
 
Reforma: Este martes se llevó a cabo el concierto México Celebra a Plácido 
Domingo, con la Orquesta Sinfónica de Minería, dirigida por Alondra de la 
Parra. En el evento estuvo presente el Secretario de Educación, Alonso 
Lujambio. El concierto fue organizado por la SEP como parte de los festejos 
por sus 90 años. (PP y 19-A) 
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* Ensamble.- Adrián Trejo 
 
La Razón: Señala: “La SEP prepara un evento magno para celebrar sus 
primeros 90 años. Se trata de un encuentro denominado Educación y Valores 
para la Convivencia en el Siglo XXI, en el que participarán personajes de la talla 
de Mario Molina, Premio Nobel de Química; Felipe González, ex presidente de 
España; Álvaro Uribe, ex presidente de Colombia y Rigoberta Menchú, Premio 
Nobel de la Paz. El evento se realizará del 4 al 9 de abril en dos sedes que 
serán el Auditorio Nacional y el Centro Cultural del Bosque. Un evento de esta 
naturaleza no debe ni puede desdeñarse, sobre todo cuando en México todos 
hablamos de la crisis de valores”. (Pág. 10) 
 
* Expediente Político.- José Contreras 
 
La Crónica: Acota: “Vaya forma de celebrar los 90 años de existencia de la SEP. 
Del 4 al 9 de abril se llevará a cabo el encuentro de Educación y Valores para la 
Convivencia en el Siglo XXI. Los invitados serán de lujo: el Premio Nobel de 
Química Mario Molina; el ex presidente de España Felipe González; el ex 
presidente de Colombia Álvaro Uribe; y la Premio Nobel de la Paz Rigoberta 
Menchú. Valdrá la pena darse una vuelta por el Auditorio Nacional y por el 
Centro Cultural del Bosque”. (Pág. 2-Opinión) 
 
* Clase Política.- Miguel Ángel Rivera 
 
La Jornada: Comenta: “Como parte de la celebración del 90 aniversario de la 
SEP, del 4 al 9 de abril se llevará a cabo el encuentro Educación y Valores para 
la Convivencia en el Siglo XXI, en el Auditorio Nacional y el Centro Cultural del 
Bosque, con participación, entre otros, de los premios Nobel Rigoberta 
Menchú y Mario Molina y los ex presidentes de España, Felipe González, y de 
Colombia, Álvaro Uribe”. (Pág. 8) 
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* GDF realizará compra de mobiliario para planteles de educación básica 
 
La Jornada: El GDF realizará una compra mayor de mobiliario para revertir el 
abandono en que se encuentran diversos planteles de educación básica y la 
entrega la iniciará esta semana en la primaria “José María Lafragua”, en 
Iztapalapa. Hace unos días la SEP entregó algunas bancas a esa escuela, pero 
los padres de familia se negaron a usarlas porque “no somos en el Distrito 
Federal escuelas de segunda para que nos estén mandando mobiliario 
usado”, afirmaron. El pleno de la ALDF aprobó ayer por unanimidad un 
exhorto al Titular de la SEP, Alonso Lujambio, para que ponga en marcha un 
programa urgente de sustitución de mobiliario deteriorado por nuevo en las 
aulas de las escuelas de preescolar, primaria y secundaria públicas de la 
ciudad. (Pág. 40) 
 
* Entrevista con Josefina Vázquez Mota 
 
Excélsior: La diputada Josefina Vázquez Mota afirmó que una encuesta entre 
la militancia panista la ubicó en el primer lugar de preferencias para la 
candidatura presidencial del PAN. En entrevista, señaló que dicha encuesta de 
GEA-ISA ubica al senador de Santiago Creel con 12 por ciento y a Ernesto 
Cordero y Alonso Lujambio con 9 por ciento y 6 por ciento, respectivamente. 
(Pág. 6-A) 
 
* El dilema de Lujambio.- Carlos Ornelas 
 
Excélsior: Comenta: “El Secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, en 
una conferencia en la London School of Economics, la semana pasada, ofreció 
una muestra de su debilidad como jefe de la educación nacional. Según la nota 
de Reforma, el Secretario censuró el esquema de la Carrera Magisterial. La 
crítica del Secretario Lujambio fue correcta. Me pregunto si el Secretario 
Lujambio se dio cuenta del mensaje que lanzó, y que cito en el epígrafe de 
este artículo.  
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Si el gobierno de la República debe esperar un cambio constitucional para 
despedir a un mal docente, es que tiene las manos amarradas. Más atadas 
todavía cuando se trata de lidiar con una camarilla poderosa”. (Pág. 28-A) 
 
* México S.A.- Carlos Fernández Vega 
 
La Jornada: Comenta: “En su ánimo de esconder el gravísimo problema, el de 
los ninis, la clase política se comporta como pato salvaje: Felipe Calderón los 
acusó de herejes; las Secretarías de Gobernación y de Educación Pública (con 
Fernando Gómez Mont y Alonso Lujambio a la cabeza) negaron 
rotundamente la existencia de 7 millones de ellos; Heriberto Félix Guerra, 
titular de la Sedesol, los consideró ‘esquezofrénicos (sic) por echarle la culpa a 
los demás’, y entre los más recientes, César Duarte, gobernador de Chihuahua 
y ex presidente de la Cámara de Diputados, asegura que la militarización por 
tres años es ‘el camino’ , la neta del planeta, para todos aquellos jóvenes que 
ni estudian ni trabajan, y no precisamente por fodongos”. (Pág. 32) 
 
* Asiste Titular de la SEP al 35 aniversario de la Escuela Panamericana de 
Hotelería 
 
Revista Hola: En días pasados se celebró el 35 aniversario de la Escuela 
Panamericana de Hotelería, Gastronomía y Turismo, que dirige María Elena 
Torruco. La nota se ilustra con una foto donde aparece el Secretario de 
Educación, Alonso Lujambio, durante el evento. (Pág. 74) 
 
* Senadores del PRD y PAN rechazan iniciativa del gobernador de Chihuahua 
 
La Jornada: Senadores del PRD y PAN rechazaron la iniciativa del gobernador 
de Chihuahua, César Duarte, de que haya servicio militar obligatorio para los 
jóvenes denominados como ninis. Por su parte, el perredista Carlos Navarrete, 
externó su rechazo a la propuesta y consideró que se requieren millones de 
pesos para llevarla a cabo. “Mejor trasladen esos recursos a la SEP”, sugirió el 
legislador. (PP y 9) 
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* Agenda Confidencial.- Luis Soto 
 
El Financiero: Comenta: “En lo que bien podría calificarse de patadas de 
ahogado para tratar de salvar el pellejo, el gobernador de Chihuahua, César 
Duarte, cumplió su amenaza de enviar una iniciativa de ley al Congreso de su 
estado en la cual propone que los llamados ninis, los jóvenes que ni estudian 
ni trabajan, cumplan un servicio militar de tres años, con lo que se evitará, 
según él, que aquéllos sean víctimas de la delincuencia organizada y 
desorganizada. En su exposición de motivos, el mandatario estatal señala que 
uno de los fenómenos que más preocupan a su gobierno y a la sociedad en 
general es el de los jóvenes que en la actualidad, por diversas circunstancias, 
no estudian, pero además tampoco trabajan, o sea que no realizan actividad 
laboral alguna”. (Pág. 50) 
 
* Ventana.- José Cárdenas 
 
Excélsior: Acota: “El gobernador de Chihuahua, César Duarte, presentó al 
Congreso local la cacareada iniciativa para que miles de jóvenes ninis se alisten 
tres años en el ejército como conscriptos del Servicio Militar obligatorio. ¿De 
verdad cree el gober Duarte que funcionaría eso de un conscripto en cada hijo 
te dio? ¿Qué dirá el general Guillermo Galván Galván, secretario de la 
Sedena?”. (Pág. 22-A) 
 
* En preparatorias del DF se cursa el bachillerato en sólo 11 meses 
 
La Razón: El Instituto de Educación Media Superior (IEMS), que controla las 18 
preparatorias capitalinas que impulsó Andrés Manuel López Obrador cuando 
fue jefe de Gobierno, valida el bachillerato de alumnos en sólo 11 meses, 
aunque su normatividad establece tres años, para el sistema escolarizado.  
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Es el caso de un alumno del IEMS que obtuvo su certificado de terminación de 
estudios del “Bachillerato general de seis semestres” como estudiante en el 
plantel Otilio Montaño, ubicado en la delegación Tlalpan, con clave de centro 
de trabajo SEP 09GBH0014E, en el periodo comprendido entre agosto de 2009 
a julio del 2010, “de conformidad con el Plan y programas de Estudio vigentes 
38 de 38 asignaturas”. El certificado en cuestión fue emitido el 16 de julio del 
2010 y está firmado por el director del IEMS, José de Jesús Bazán Levy. (Pág. 
10) 
 
* Desplegado SEP 
 
El Economista: La SEP informa que en el marco de los 90 años de la institución 
se llevará a cabo el encuentro Educación y Valores para la Convivencia en el 
Siglo XXI, e invita a participar en el mismo. (Pág. 9) 
 
* Escuelas particulares del EdoMex no han recibido instrucciones para 
instaurar filtros ante el rebrote de influenza 
 
Milenio: Directivos de escuelas particulares del Estado de México informaron 
que hasta el momento no han recibido instrucciones por parte de autoridades 
educativas y sanitarias estatales y federales para instaurar filtros ante el 
rebrote de influenza que surgió en el norte del país. Luisa María Guzmán 
integrante de la directiva del Centro Escolar Tepeyac comentó que ni la SEP ni 
la de Salud, les han pedido que instauren los filtros y que sean regresados a 
sus casas los niños que presenten síntomas de enfermedades respiratorias. 
(Pág. 3-Estado de México) 
 
* La Brújula.- de José Antonio Carranza Palacios 
 
El Sol de México: Indica: “Debemos aprovechar esta oportunidad para unir 
esfuerzos entre la Secretaría de Educación Pública, el Conacyt, las 
instituciones de educación superior, los gobiernos estatales y las asociaciones 
de profesionistas de la química e industriales relacionados con ella, para crear 
un gran programa de actividades de difusión que permitan a nuestra sociedad 
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conocer lo que México está haciendo en este campo, reconocer a sus 
escuelas, a sus investigadores, y científicos, como el doctor Mario Molina, 
premio Nobel de Química 1995, y a los que día a día trabajan para el desarrollo 
de esta ciencia”. (Pág. 14-A) 
 
* Visionarios cambios en Ley de Ciencia y Tecnología en Yucatán.- Alfonso 
Larqué Saavedra 
 
La Crónica: Destaca: “Importante mensaje para la comunidad académica de 
científicos y tecnólogos, pues la Ley de Fomento al Desarrollo Científico, 
Tecnológico y a la Innovación del estado de Yucatán se aprobó por unanimidad, 
es buen síntoma de la salud de la iniciativa y de la esperanza que ayudará a la 
transformación de la sociedad”. Por otra parte, “autoridades locales y ante la 
presencia del Conacyt, visitaron el predio donde se ubicará el parque-
científico-tecnológico la UADY, CINVESTAV, CICY, CIATEJ, CIESAS, así como la 
biblioteca, el edificio central de aulas, el Jardín Botánico, entre otros”. (Pág. 1-
Opinión) 
 
* Secretaria de Educación del Distrito Federal inaugura escuela para adultos 
mayores 
 
Excélsior: La Secretaría de Educación del Distrito Federal, inauguró una de las 
20 escuelas para adultos que se abrirán este año en la capital, con el fin de 
combatir el rezago educativo y el analfabetismo entre los adultos mayores. 
Ante la segunda generación de estudiantes de la Escuela de Adultos Mayores 
“Laura Esquivel”, autoridades de la dependencia resaltaron la importancia de 
estos centros como un espacio de superación y convivencia, en el cual se 
suma a todos los apoyos del gobierno capitalino a este sector. (Pág. 6-
Comunidad) 
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* Vanguardia Política.- Aurora Berdejo 
 
El Sol de México: Comenta: “Uno de los problemas de Marcelo Ebrard es sacar 
la candidatura de su secretario de Educación, Mario Delgado, para la Jefatura 
de Gobierno del DF, pero si de por sí, ya se ven chiquitos los aspirantes a Los 
Pinos. Delgado se ve enano”. (Pág. 10) 
 
* SCJN debatirá el caso de la presunta violación en un colegio particular 
hecha a un menor 
 
Excélsior: La SCJN debatirá hoy el caso de la presunta violación de un menor 
que estudiaba en un colegio particular de Oaxaca. La madre del menor acudió 
a la Suprema Corte luego de que los tribunales de su estado le negaron revisar 
el caso de su hijo. (Pág. 30-A) 
 
* Se manifiestan por abusos y hostigamiento académico 
 
La Jornada: Jóvenes de diferentes planteles del bachillerato de la UNAM 
continuaron manifestando su rechazo a los “abusos y hostigamiento 
académico” de algunos profesores. Este martes realizaron una marcha interna 
en el plantel seis de la Escuela Nacional Preparatoria, donde invitaron a la 
comunidad a denunciar abusos de docentes y directivos. (Pág. 46) 
 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

 

* Gobierno del Presidente impone record en gastos por publicidad 
 
Reforma: En 2010, el Gobierno de Felipe Calderón impuso un record en el 
gasto de publicidad al erogar 6 mil 479 millones de pesos. Esta cifra es 4 mil 
809 millones de pesos superior a lo autorizado por el Congreso en el 
Presupuesto de Egresos para ese año, es decir, casi tres veces lo 
presupuestado originalmente. 
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De acuerdo con un estudio de los organismos de investigación y análisis 
Fundar y Article 19, el sexenio de Calderón se ha caracterizado por un 
crecimiento exponencial del gasto de publicidad por parte de las 
dependencias de la Administración Pública. (Ocho Columnas) 
 
* FCH inaugura ciudad rural Santiago El Pinar, en Chiapas 
 
La Crónica: Al inaugurar la ciudad rural Santiago El Pinar, en Chiapas, el 
Presidente Felipe Calderón aseguró que la pobreza se combate con hechos y 
no con palabras. “Otros tienen simplemente palabras. Tuvieron mucho 
tiempo para concretarlas en hechos y no lo hicieron, nosotros estamos 
combatiendo la pobreza con hechos”, dijo el Mandatario.  
 
Al realizar una gira por esta entidad, acompañado del gobernador Juan 
Sabines, el Mandatario dijo compartir con él, uno de los diagnósticos de la 
pobreza es que la gente está muy dispersa, muy repartida, alejada, en cerros, 
en colinas y eso imposibilita allegarles servicios básicos. “Ustedes vean dónde 
está la gente más pobre. La gente más pobre está en las comunidades más 
apartadas, está allá donde viven diez familias, cinco familias, sin agua, sin 
escuela, sin médico, sin camino. Por eso la pobreza en México es tan fuerte 
cuando está la gente más separada”, expuso. (Pág. 6) 
 
* Foro internacional Migración y Trata de Personas: Un problema complejo 
 
El Universal: Para cerrar el flujo de armas hacia México, autoridades 
estadounidenses inspeccionan toda la carga que cruza la frontera entre 
ambos países por ferrocarril, informó John D. Feeley, agregado de negocios 
de la embajada de EU en México. El diplomático estadounidense detalló que 
además de esa estrategia que inició el año pasado, se incrementó el número 
de agentes de inspección en las garitas de entrada y salida en la frontera que 
comparten ambas naciones. 
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En entrevista, durante el foro internacional Migración y Trata de Personas: Un 
problema complejo, que se realizó en Tuxtla Gutiérrez, Chiapas, Feeley explicó 
que a estas labores se suma la colaboración con el gobierno del Presidente 
Felipe Calderón, a través del programa E-Trace. Esta herramienta permite 
checar en internet los datos de armas incautadas en México para determinar 
si fueron compradas en EU y realizar las investigaciones. (Ocho Columnas) 
 
* Alianza entre el PAN y el PRD se derrumba 
 
Excélsior: La alianza PAN-PRD rumbo a la gubernatura del Estado de México se 
derrumba: el panismo ungió a Luis Felipe Bravo Mena como su único 
precandidato, y el líder perredista en el Senado, Carlos Navarrete, aseguró 
que su partido debe seleccionar como su abanderado a Alejandro Encinas, 
quien ya rechazó participar en esa coalición. 
 
Alejandro Encinas no descartó una “alianza de facto” con el PAN, que se daría 
si este partido declina en su favor. En el PRI, mientras tanto, Eruviel Ávila ya 
inició su proselitismo como precandidato de unidad. Carlos Navarrete anunció 
que el PRD construye la coalición “más competitiva” con sus fuerzas internas, 
para enfrentar al PRI en el Estado de México. Adelantó que irán con Alejandro 
Encinas, pues es el único que puede ganarle a Eruviel Ávila, y sostuvo que su 
residencia oficial en la entidad está comprobada; si la impugnan es porque el 
PRI le quiere jugar “a la mala”. (Ocho Columnas y 6-A) 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

27/03/11 CULTURA PP-19 
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27/03/11 CULTURA PP-19 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

27/03/11 CULTURA PP-19 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

27/03/11 NACIONAL 6 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

27/03/11 CIUDAD 5 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

27/03/11 CIUDAD 5 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

27/03/11 NACIONAL 14 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

27/03/11 CULTURA 19 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

27/03/11 CULTURA 19 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

27/03/11 CULTURA 19 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

30/03/11 CAPITAL 40 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

30/03/11 POLÍTICA PP-9 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

30/03/11 POLÍTICA PP-9 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

30/03/11 CULTURA 7 A 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

30/03/11 CULTURA 7 A 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

30/03/11 SOC Y JUS 46 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

30/03/11 CIENCIAS 2 A 

Científicos británicos estudian datos de 50 países, que abarcan de 1955 a 
2004 

VIOLENCIA Y SUICIDIO AUMENTAN TASAS DE MORTALIDAD 
JUVENIL 

Las cifras promedio de muertes de hombres de 15 a 24 años de edad son tres 
veces más altas que en niños de entre uno y cuatro años 

Las condiciones socioeconómicas, factores de esa tendencia 

REUTERS 

Londres, 30 de marzo. Las tasas de mortalidad entre adolescentes han 
superado las de los niños, ya que un creciente número de jóvenes muere 
debido a la violencia o a heridas, mientras los esfuerzos por reducir los 
fallecimientos infantiles tienen más éxito. 

Un estudio con base en datos de 50 países durante la segunda mitad del siglo 
XX halló que la mayoría de las muertes de la gente joven eran debidas a 
incidentes como accidentes automovilísticos o comportamiento imprudente, 
ya que la violencia y el suicidio también son causas claves de muerte. 

Los hallazgos, publicados el martes en la revista médica The Lancet, muestran 
la reversión de una tendencia histórica y son en parte reflejo del éxito en la 
reducción de las tasas de mortalidad entre niños muy pequeños, indicaron los 
investigadores. 

Pero la fuerte atención internacional puesta en reducir la mortalidad infantil 
no ha sido acompañada por esfuerzos similares en grupos de más edad, 
indicaron, aunque más de dos quintos de la población mundial se ubica en el 
grupo de edad entre cinco y 24 años. 
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“Estas tendencias probablemente continuarán, ya que se espera que la 
mortalidad en niños menores de cinco años decline más, y la mortalidad 
vinculada con heridas aumente en los próximos 25 años”, dijo Russell Viner, 
del instituto de salud infantil del Colegio Universitario de Londres, quien 
encabezó el estudio. 

Al comentar los hallazgos, Michael Resnick, de la Universidad de Minnesota, 
de Estados Unidos, quien no participó en el estudio, indicó que el informe 
mostraba cómo “los profundos cambios sociales y de salud que han 
acompañado al desarrollo económico y la urbanización son particularmente 
tóxicos para los jóvenes, tanto en en el contexto de altos ingresos como en el 
de bajos”. 

En un estudio de 2009, apoyado por la Organización Mundial de la Salud 
(OMS), los investigadores encontraron que 40 por ciento de las muertes de 
adolescentes se debían a heridas y violencia. 

Frente a este contexto, Resnick indicó que los avances médicos y la prestación 
de servicios no fueron suficientes para contrarrestar las amenazas a la salud 
que enfrentan los jóvenes, debido al gran papel que desempeñan factores 
como las condiciones socioeconómicas, las oportunidades y el acceso a la 
educación. 

El equipo de Viner utilizó la base de datos de mortalidad de la OMS para 
analizar datos de 50 naciones ricas y pobres entre 1955 y 2004. Estudió los 
patrones de mortalidad por grupo de edad, sexo y causa de muerte, divididos 
en enfermedades infecciosas y crónicas, y lesiones. 

Para hallar los cambios en el comportamiento de la mortalidad calculó las 
tasas de decesos promediadas durante tres periodos de cinco años: 1955 a 
1959, 1978 a 1982, y 2000 a 2004. 
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Los hallazgos mostraron que en la década de 1950 la mortalidad en el grupo 
de uno a cuatro años superaba por mucho al de los otros grupos de edad en 
todas las regiones estudiadas. 

Caen decesos 

Pero en los 50 años que transcurrieron hasta 2004, las tasas de muertes de los 
niños de uno a nueve años cayeron entre 80 y 93 por ciento, mayormente 
debido a las reducciones de fallecimientos por enfermedades infecciosas. En 
contraste, los declives de las tasas de muerte en el grupo de edad de 15 a 24 
años eran sólo de cerca de la mitad que en los niños, mayormente debido a un 
aumento de las muertes relacionadas con heridas, en particular en hombres 
jóvenes. 

Los investigadores hallaron que al comienzo del siglo XXI las heridas –como 
las de incidentes, colisiones de autos y violencia callejera o pandilleril– eran 
causantes de 70 a 75 por ciento de todas las muertes de hombres de 10 a 24 
años de edad en todas las regiones estudiadas. 

En 2004, el suicidio y la violencia eran causantes de entre un cuarto y un tercio 
de las muertes de hombres entre 10 y 24 años, y las tasas de fallecimiento de 
hombres de 15 a 24 años de edad son ahora tres veces más altas que en niños 
entre uno y cuatro años, indicaron. 
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ANALIZAN IMPACTO DE PROBLEMAS SICOLÓGICOS DE LA 
NIÑEZ EN ADULTOS 

 
AFP 

Washington, 29 de marzo. Los niños que han tenido problemas sicológicos 
tienen mayor probabilidad de ser adultos con aflicciones en materia de salud y 
relaciones, según un estudio británico publicado en Estados Unidos. 

El análisis, presentado en la revista Proceedings, de la Academia Nacional de 
Ciencias, se basó en información sobre un grupo de 17 mil 634 niños nacidos 
en Gran Bretaña en la primera semana de marzo de 1958. 

Los que tenían problemas sicológicos a los 16 años de edad, determinados con 
base en informes de la familia de que un siquiatra o sicólogo había evaluado al 
niño y había hallado un problema “moderado” o “severo”, ganaban entre 19 y 
28 por ciento menos como adultos que quienes no vivieron esa situación. 

Los niños que tuvieron problemas físicos importantes, cuando se hicieron 
adultos tuvieron un ingreso familiar en promedio 9 por ciento más bajo que el 
de personas saludables. 

“Hacia los 50 años de edad, la gente que tuvo problemas sicológicos tenía una 
probabilidad 6 por ciento menor de casarse o cohabitar y 11 por ciento menor 
de trabajar”, señala el estudio. 

Atención temprana 

Los investigadores también advirtieron un impacto negativo hacia los 50 años 
en la capacidad de ser agradable y consciente entre los que tuvieron 
problemas sicológicos en la infancia. 
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“Estos hallazgos demuestran que los problemas sicológicos en la infancia 
pueden tener impactos negativos significativos en el curso de la vida de un 
individuo, mucho más que los problemas de salud físicos”, dijo James Smith, 
uno de los autores del estudio y economista en la RAND Corporation, grupo 
de investigación sin fines de lucro. 

Smith agregó que los descubrimientos del estudio sugieren que los esfuerzos 
por enfrentar estos problemas a edades tempranas podrían tener grandes 
beneficios económicos más adelante en la vida. 
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RECONOCE UACM BAJA TITULACIÓN EN SEIS AÑOS 
Sólo seis estudiantes culminan ciclo académico desde una prepa del GDF 

 
Mónica Archundia 

 

 
ALUMNA. ANABEL VALENCIA ELIGIÓ LA CARRERA DE CIENCIA POLÍTICA Y ADMINISTRACIÓN 

 
Anabel Valencia y María Isabel Mora forman parte de un selecto grupo: el de 

estudiantes provenientes de las preparatorias del gobierno del Distrito 

Federal que concluyeron sus estudios en la Universidad Autónoma de la 

Ciudad de México (UACM).  

 

Es selecto porque en los últimos seis años sólo seis de los tres mil 725 jóvenes 

que ingresaron a la UACM tras concluir sus estudios en alguno de los planteles 

del Instituto de Educación Media Superior (IEMS) lograron graduarse, de 

acuerdo con datos obtenidos mediante una solicitud de información.  
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Para la UACM, la tasa de titulación debería ser de 800 a mil estudiantes por 

año, y por ahora sólo se gradúan 133 por ciclo. La rectora de la institución, 

Esther Orozco, dice que entre otras explicaciones está lo joven de la 

Universidad y que muchas carreras son de reciente creación.  

 

A decir de María Isabel Mora las preparatorias del gobierno local fueron su 

mejor opción, luego de un intento fallido por ingresar a uno de los planteles 

educativos de la UNAM.  

 

Pero el caso de Anabel es distinto, pues entre la carrera de Economía en la 

Autónoma Metropolitana y la de Ciencia Política y Administración Urbana en 

la UACM, eligió a esta última cuando supo que en las dos la aceptaron.  

 

Ahora ambas se encuentran en proceso de titulación, acuden a sus asesorías y 

trabajan en la elaboración de sus respectivas tesis y a lo largo de sus estudios 

vieron cómo sus compañeros del IEMS abandonaban los estudios.  

 

De acuerdo con la respuesta que diera la institución sobre la cantidad de 

estudiantes del Instituto de Educación Media Superior que se han incorporado 

a su matrícula y la cifra de los que han concluido, 420 de los preparatorianos 

se dieron de baja de forma definitiva.  

 

El detalle proporcionado por ciclo escolar revela que en 2008 fue cuando más 

se incorporaron: 735, contra 184 que lo hicieron en 2004.  
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De esta forma, a partir de 2004 a 2010 sólo seis alumnos, sin que se conociera 

el detalle de la generación a la que pertenecían, decidieron concluir sus 

estudios en esta institución.  

 

Cuando hizo su examen de admisión en la UNAM, María Isabel estaba segura 

que la aceptarían: “Creí que lo iba a pasar, me tomé mi tiempo, contesté las 

preguntas con seguridad, estuve a 10 aciertos de quedarme en la carrera de 

Relaciones Internacionales”.  

 

Al final optó por la UACM para no perder un año y se inscribió en la carrera de 

Ciencia Política y Administración Urbana, la cual concluyó en el plantel de 

Magdalena Contreras.  

 

La UACM dio a conocer que además de los estudiantes provenientes del IEMS 

que se dieron de baja definitiva, hay otros 73 en baja temporal y 228 en 

suspensión temporal.  

 

De esta manera se estima que dos mil 998 son los que permanecen activos en 

alguna de las carreras, sin que se sepa el detalle por ciclo escolar.  

 

La Universidad también fue consultada sobre la preparación con que llegan 

los estudiantes de las preparatorias del gobierno de la ciudad y que ha sido 

cuestionada por el secretario de la Comisión de Educación de la Asamblea 

Legislativa, Juan Carlos Zárraga.  

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

30/03/11 METROPOLI 1 

 

A decir del legislador, el modelo académico que usa el IEMS no promueve la 

excelencia académica y da a los estudiantes una pésima preparación, al grado 

que al realizar un examen para ingresar a una licenciatura no pasan.  

 

Sobre este particular la UACM explica que no existe una base de datos que 

contemple una evaluación diagnóstico sobre el nivel de preparación de los 

alumnos que se incorporan. 
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87% DE ALUMNOS NO SE TITULA, ADMITE RECTORA 
Confían en que 400 estudiantes finalizarán sus estudios este año 
 
Mónica Archundia 
 
En el último año casi ha triplicado su cifra de graduados, pero la Universidad 

Autónoma de la Ciudad de México (UACM) aún tiene una baja tasa de 

titulación, si se considera que cuenta con entre 10 mil y 12 mil matriculados.  

 

Esther Orozco, rectora de esta institución, reconoce que aunque la tasa de 

titulación debería ser de 800 a mil estudiantes por año, por ahora se tienen 

sólo 133, que representan el 13%, y este año se planteó superar los 400.  

 

En mayo de 2010, cuando llegó como rectora de esta Universidad, había sólo 

51 titulados, incluyendo a los de posgrado, por diversas causas, entre ellas lo 

reciente de la institución y de las carreras que ofrece.  

 

“Una de las explicaciones es que la Universidad es joven, ha pasado por 

problemas financieros muy serios, logró su autonomía hace apenas cinco 

años, muchas carreras son de reciente creación y hay algunas causas para 

explicar, pero ninguna nos satisface”.  

 

La UACM, con recursos del Instituto de Ciencia y Tecnología del Distrito 

Federal, puso en marcha un programa de becas para que los estudiantes 

pudieran hacer sus tesis en seis meses.  
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Con ese propósito se abrió una convocatoria para todos aquellos que han 

cubierto 100% de los créditos, han hecho su servicio social o están en proceso 

de realizarlo.  

 

Son 231 los beneficiarios que han comenzado a recibir tres mil pesos 

mensuales por medio año y cuentan con una computadora lap top en 

préstamo para escribir sus tesis y poder titularse.  

 

El equipo se dio en comodato, mediante una carta compromiso, a fin de que al 

concluir el periodo de seis meses y concluir sus tesis, los estudiantes lo 

regresen y éste sirva a más alumnos que quieran completar este proceso.  

 

A través de este programa se pretende llegar este año al licenciado número 

401, aumentar la meta para 2012 y conseguir que en tres o cuatro años la 

Universidad mantenga una tasa de titulación de mil personas.  

 

Orozco explica que hasta ahora tienen la seguridad de que 320 estudiantes se 

graduarán, pero pretenden superar esa cifra con los apoyos que se han dado a 

los egresados.  

 

Menciona que mientras otras universidades públicas ofrecen diversas formas 

de titulación para sus estudiantes, la UACM mantiene el esquema tradicional 

de la elaboración de una tesis.  
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Muy pronto, asegura, estarán a la par de la Universidad Autónoma 

Metropolitana y de la Universidad Nacional Autónoma de México para que sin 

disminuir el rigor académico de la titulación se facilite completar ese proceso.  

 

La rectora comenta que presentará un diagnóstico de la situación que 

enfrentan los estudiantes, los profesores, el personal administrativo y la parte 

estructural de esta institución, cuando complete un año al frente. 
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ESTUDIANTES PIDEN RESPETO A AUTONOMÍA 
 
Geovana Royacelli 
 
Estudiantes de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM) se 

manifestaron afuera de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, durante 

cerca de tres horas para demandar que sea respetada la autonomía de esa 

institución.  

 

Con gritos y pancartas, los estudiantes universitarios exigieron a los 

legisladores locales que “saquen las manos” de las decisiones que únicamente 

les corresponden a ellos, como la designación del rector y su posible 

reelección en el plantel.  

 

Luis Arriaga, estudiante, aseguró que la ALDF tiene las manos metidas en 

decisiones meramente académicas y de injerencia de los estudiantes, por lo 

que se pronunció porque sea respetada la autonomía universitaria.  

 

El viernes pasado la Comisión de Educación de la Asamblea Legislativa del DF 

aprobó modificaciones a la Ley de la Universidad Autónoma de la Ciudad de 

México.  

 

Entre los cambios aprobados por legisladores locales destaca la posibilidad de 

que el rector de la Universidad pueda ser reelecto por una vez para otro 

periodo de cuatro años.  
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Las modificaciones al Artículo 20 Bis señalan que el rector es el representante 

legal y responsable general de la administración de la Universidad capitalina. 

La duración del cargo será de cuatro años a partir de la fecha de su 

nombramiento y podrá ser reelecto hasta en una ocasión.  

 

Entre las atribuciones del rector, se dispone que éste deberá convocar al 

Consejo Universitario y presidir sus sesiones, asimismo deberá formular los 

planes y programas de estudio de la Universidad y someterlos a la aprobación 

del Consejo, así como cumplir y hacer cumplir las disposiciones en materia de 

transparencia y acceso a la información pública que soliciten los ciudadanos.  

 

Además, para el mejor desempeño de la institución podrá contratar el 

personal de confianza que estime pertinente con el fin de fortalecer la 

autonomía de la UACM.  

 

Se adicionan requisitos para ser rector como contar con títulos de licenciatura, 

otorgado por una institución nacional, y otro que acredite estudios de 

doctorado, haberse distinguido en su especialidad mediante la publicación y 

ejecución de obras de investigación y, además, no haber sido culpado y/o 

sentenciado por algún delito grave y/o del orden común. 
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INCONFORMIDAD. Alrededor de las 11:00 horas, alumnos de la universidad llegaron a la 

Asamblea Legislativa para exigir a los diputados “saquen las manos” de las decisiones de la 

institución académica 
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MÉXICO SA / CARLOS FERNÁNDEZ VEGA 
NINIS Y PATOS SALVAJES 
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DINERO / ENRIQUE GALVAN 
LOS NINIS 
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CARLOS ORNELAS / EL DILEMA DE LUJAMBIO 
 

La carrera magisterial no suscita la mejoría en la calidad de la educación, 
muchos maestros ingresan y se promueven en ella con base en criterios 

que algunos economistas llaman de insumo, como la antigüedad, los 
grados académicos y la toma de cursos. 

 

Asumiendo que aprobemos la reforma  

(al Programa de Carrera Magisterial),  

primero tenemos que instalar el sistema,  

promover la confianza de los maestros  

hacia el mismo y, después,  

cambiar el artículo 123 de la Constitución  

para entonces poder correr a un mal maestro. 

Alonso Lujambio, Londres, 24 de marzo. 

El secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, en una conferencia en la 
London School of Economics, la semana pasada, ofreció una muestra de su 
debilidad como jefe de la educación nacional. Según la nota de Reforma, el 
secretario censuró el esquema de la Carrera Magisterial (CM). 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

30/03/11 NACIONAL 28 

 

La crítica del secretario Lujambio fue correcta. La CM no suscita la mejoría en 
la calidad de la educación, muchos maestros ingresan y se promueven en ella 
con base en criterios que algunos economistas llaman de insumo, como la 
antigüedad, los grados académicos y la toma de cursos. En tanto que el único 
factor de producto, el desempeño o el aprendizaje de los estudiantes, está 
depreciado en la contabilidad, con sólo 20 de 100 puntos posibles. 

El secretario no mencionó la cantidad inmensa de recursos que la CM 
consume ni la corrupción que generó ni los efectos perversos que acarreó, 
aunque ofreció algún ejemplo de ello: profesores que ponen a leer a sus 
alumnos mientras ellos se preparan con miras a un examen. 

El problema de la CM comenzó desde su inicio. El proyecto original del 
gobierno de Salinas de Gortari contemplaba que sería un esquema para 
premiar a los buenos docentes frente a grupo, que no tendrían que esperar a 
tener una plaza de director, o 25 años, para ascender en el escalafón y 
obtener ingresos decorosos. 

Siendo Ernesto Zedillo secretario de Educación Pública, por sugerencia de 
Manuel Camacho y José Córdoba Montoya, ese esquema se ligó al proyecto 
de descentralizar la educación. Fue algo así como la zanahoria que se ofrecía 
al magisterio a cambio de que aceptara ser evaluado (aunque de manera 
voluntaria) y el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación accediera 
a firmar el Acuerdo nacional para la modernización de la educación básica. 

Fue una trampa, ni el sistema se descentralizó, por más que se le rinda culto al 
federalismo educativo, ni el esquema sirvió para mejorar la calidad de la 
enseñanza.  
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Cuando el gobierno aceptó que la administración de la CM fuera por 
comisiones estatales y nacional SEP-SNTE, enterró el proyecto de tintes 
meritocráticos; en los hechos le cedió el control al sindicato, ya que es 
mayoría en todos esos grupos. 

Por ello también es correcta la afirmación del secretario Lujambio de que, “si 
cambiamos de manera radical el Programa de Carrera Magisterial, vamos a 
mejorar la calidad de la educación muy pronto”. La pregunta es si es posible 
una modificación sustancial de ese esquema. 

Para el gobierno parece que sí. El secretario informó que negocia con el SNTE 
esa reforma y espera resultados pronto. Tal vez él y sus subordinados, que 
anuncian que pronto habrá sorpresas, no se hayan dado cuenta aún, pero ya 
perdieron ese lance. 

El gobierno del presidente Calderón tuvo dos opciones: ejercer el poder del 
Estado y forzar reformas en la educación nacional, o pactar con la camarilla 
que controla al SNTE. Resolvió el dilema optando por lo segundo y se 
condenó a la inmovilidad. La CM es otro de los instrumentos de control de los 
maestros que manejan la camarilla de Elba Esther Gordillo y otras menores en 
los estados. No lo van a soltar por medio de negociaciones con un gobierno 
en proceso de extinción. 

Para el Presidente y su secretario de Educación Pública ya es tarde para 
ejercer el poder. Desde que aceptó firmar la Alianza por la Calidad de la 
Educación, el gobierno abdicó, como dicen los investigadores del Consejo 
Mexicano de Investigación Educativa, a su obligación de ser rector de la 
educación nacional. 
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Me pregunto si el secretario Lujambio se dio cuenta del mensaje que lanzó, y 
que cito en el epígrafe de este artículo. Si el gobierno de la República debe 
esperar un cambio constitucional para despedir a un mal docente, es que 
tiene las manos amarradas. Más atadas todavía cuando se trata de lidiar con  
una camarilla poderosa. 

Retazos 

En sus informes mensuales sobre la ACE, la SEP le sigue dando crédito al SNTE 
por hacer lo que se supone es su obligación, de la SEP, no del SNTE. 

            *Académico de la UAM 
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¿BATALLONES DE NINIS? 
 

El gobernador de Chihuahua, César Duarte, presentó al Congreso local la 
cacareada iniciativa para que miles de jóvenes ninis (los que ni estudian ni 
trabajan) se alisten tres años en el Ejército como conscriptos del Servicio 
Militar obligatorio. 

¿De verdad cree el góber Duarte que funcionaría eso de “un conscripto en 
cada hijo te dio”? ¿Qué dirá el general Guillermo Galván Galván, secretario de 
la Defensa Nacional?   

Es comprensible que Duarte hurgue en busca de soluciones a la violencia 
donde pueda encontrarlas. Incluso en el cajón de las fantasías. 

¿Qué quiere la Ley nini? Los encuadrados —propone Duarte— recibirían un 
estímulo económico mientras regresan a la vida civil. Se les capacitaría en 
oficios y beneficios. Los empujarían a estudiar cuando menos el bachillerato. 
Deberían ayudar al mantenimiento de oficinas públicas y hospitales. A pintar 
bardas y parques. A echarle la mano a Pemex y a la CFE. Se trataría de 
ayudarlos a alejarse de la ociosidad, madre de todos los vicios. De la tentación 
de contratarse como burros o sicarios del narcotráfico y el crimen organizado. 

Según la iniciativa del gobernador de Chihuahua, cuando los nenes ninis 
regresen a la calle más maduritos se portarán bien y harán por la vida como 
cualquier otro paisano. Esa es la intención. Esa es la parte bonita. Pero… 

¿Y qué tal si esos jóvenes fueran destinados al combate en tiempos de guerra 
contra la delincuencia? 
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¿Y qué tal si les resulta más fácil convertirse en zetas, como ha sucedido con 
muchos desertores? 

¿Y por qué se les ocurre una salida por la vía del Ejército? ¿No será plan con 
maña? 

¿Por qué no destinar dinero público de otra manera menos riesgosa para 
controlar a los ninis? 

¿Será que es más fácil irse de rodillas del DF a Chihuahua que sacarle lana a 
fideicomisos burocráticos como el Fondo de Financiamiento a la 
Infraestructura del País, que tiene 50 mil millones de pesos durmiendo la 
mona? 

¿A poco la disciplina militar es el único remedio para la enfermedad? 

El asunto no se ve fácil. Hacer del Ejército un patrón sustituto que supla 
temporalmente la insuficiente creación de empleos en fábricas y empresas de 
bienes y servicios juarenses es más complejo que entender el tiro oblicuo de 
un obús. 

Por lo pronto, la Sedena no ha emitido opinión alguna. Los peros abundan. 
Algunos son conceptuales. Al ser obligatoria, la propuesta equivale a penalizar 
la pobreza, la falta de oportunidades y la marginación juvenil. 

Otras críticas son aritméticas: ¿cuántos ninis podrían ser atendidos bajo el 
esquema del gobernador? ¿Cuántos están en la disyuntiva de seguir un camino 
u otro en la vida? Duarte ha de saberlo. 
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Además, ¿qué hacer con quienes ya se enrolaron en la vida loca? Unas 470 
pandillas urbanas operan en Juárez en 76 colonias. En números redondos, 
esto representa unos 80 mil efectivos. En teoría, nada más de ahí saldrían unos 
280 batallones ninis de 300 elementos cada uno. 

¿Seguimos o le paramos al desfile, señor gobernador? 

MONJE LOCO. ¿A quién hace una semana le dijeron que sí y al día siguiente 
que siempre no? El gozo se fue al pozo y las risas se hicieron trizas. Ya se sabe, 
ya se supo… 
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JUAN CARLOS SÁNCHEZ MAGALLAN / INTELIGENCIA 
 

Hicimos un recorrido por las impresionantes instalaciones de Plataforma 
México 

 

Para Celeste Sáenz de Miera,  

en este momento. 

El Consejo Nacional de la Abogacía del cual soy miembro fundador junto a 
distinguidos abogados como lo son: José Elías Romero Apis, Luis Octavio 
Porte Petit y Ricardo García Villalobos, entre otros, me invitó a una reunión 
con Genaro García Luna, secretario de Seguridad Pública federal. 

Nos acompañaron las fundadoras de México Unido Contra la Delincuencia, 
Josefina Nava Ricaño, Ana María Palomar de Hernández y Cecilia Chander 
(mujeres ejemplares). 

Empezamos con un recorrido por las impresionantes instalaciones de 
Plataforma México, donde los responsables de las áreas nos explicaron su 
funcionamiento: el Centro Nacional de atención ciudadana (denuncias), 
análisis táctico, base nacional de voces, donde la meta para este año es tener 
500 mil registros de un universo de 600 mil policías y 230 mil internos de los 
penales del país (incluidos registros de ADN), secuestros, incluidos los exprés, 
virtuales, los disfrazados de venganzas, extorsiones telefónicas y los cobros 
de renta directa, así como investigaciones de campo hasta su fase final de 
intervenciones operativas. 
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Impresionante el esfuerzo de García Luna, quien en la pasada administración 
le dio vida a la Agencia Federal de Investigaciones (AFI), de probados 
resultados contra los secuestros y los grupos delincuenciales de 
narcotraficantes. 

El subsecretario, Francisco Niembro, nos mostró el moderno sistema de 
imágenes que se tiene de todo el territorio nacional, donde vigilan 
instalaciones estratégicas, como Pemex, la CFE, el Banxico, la Conagua, 
penales federales, etcétera. Además hay 420 millones de registros de voz, 
datos y videos para su estadística geoespacial del delito. Rutas de aviones, 
radares, puertos principales, revisión de transportes, vehículos y personasm, 
con sistemas de rayos gamma. 

Después, el secretario García Luna comentó que “todo esto no existía cuando 
me nombró el presidente Calderón”. “El narcotráfico —explicó— es un 
negocio delincuencial de 64 mil millones de dólares anualmente”. De ahí todo 
este esfuerzo de tecnología moderna, para contar con instrumentos técnicos 
avanzados en todos los  tramos de investigación, por ello se explican los 
excesos de dinero del crimen organizado para sobornar a las policías, de 
manera especial, las municipales. De ahí la propuesta de reforma 
constitucional de reorganizarlas en mandos únicos estatales y, como 
consecuencia, que los gobernadores hagan su tarea, sin importar su identidad 
partidaria. 

En el tema de la red penitenciaria, de los 229 mil reos en el país, 45 mil son por 
delitos federales y, solamente en el DF, Baja California, el Estado de México y 
Sonora, están ubicados 50% y se les reubicará en 11 penales de alta seguridad, 
que están en proceso de construcción. 
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En la pirámide de los delitos, 92% son patrimoniales y solamente 8% del orden 
federal y, de éstos, 3.2% son contra la salud (narcotráfico). Para finalizar la 
reunión, Genaro García Luna, expresó dos cuestiones fundamentales: 
combatir los pasos de la evolución criminal y poporcionar la atención que se 
debe otorgar a la base social. 

En síntesis, este asunto de la seguridad pública nacional, para poder 
resolverlo, nuestro país requiere instituciones fuertes y renovadas, aplicación 
estricta de la ley, así como el impulso de un plan nacional del empleo y acabar 
con el analfabetismo, como lo afirmó el rector José Narro Robles. ¿Lo 
lograremos..? 

        *Abogado y político 
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AGENDA CONFIDENCIAL / LUIS SOTO 
¡QUÉ ESPERAS, CÉSAR! 

 

En lo que bien podría calificarse de "patadas de ahogado" para tratar de 
"salvar el pellejo", el gobernador de Chihuahua, César Duarte, cumplió su 
amenaza de enviar una iniciativa de ley al Congreso de su estado en la cual 
propone que los llamados "ninis", los jóvenes que ni estudian ni trabajan, 
cumplan un servicio militar de tres años, con lo que se evitará, según él, que 
aquéllos sean víctimas de la delincuencia organizada y desorganizada. 

En su exposición de motivos, el mandatario estatal señala que uno de los 
fenómenos que más preocupan a su gobierno y a la sociedad en general es el 
de los jóvenes que en la actualidad, por diversas circunstancias, no estudian, 
pero además tampoco trabajan, o sea que no realizan actividad laboral 
alguna. Aunque formalmente no existe una cifra oficial, en los diversos 
estudios en la materia se ha manejado que existen más de siete millones de 
ellos en esta situación; ante lo cual, son blanco fácil para ingresar en las filas 
de la delincuencia organizada, o bien, en la economía informal o el 
subempleo. 

Claro está, dice el inútil gobernador, que lo anterior no pueda analizarse sin 
tomar en cuenta factores como el desempleo y la falta de oferta educativa, a 
pesar de los grandes esfuerzos que se empeñan en estos rubros; además, es 
común que en su entorno familiar se trate de jóvenes que se encuentran 
prácticamente en total abandono, ajenos a la supervisión de sus padres, ante 
la necesidad de que ambos trabajen.  
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Así pues, muchos jóvenes son presa fácil de la delincuencia organizada y se 
constituyen en su principal bolsa de trabajo; cada vez son más los que, ante la 
falta de oportunidades, ven en las organizaciones criminales la oportunidad 
de trascender socialmente, siendo éste uno de los riegos mayores para la 
sociedad en general, que tiene en los pequeños de hoy los potenciales 
criminales de mañana si no se toman medidas urgentes que, sin perjuicio de 
otras de diverso tipo, coadyuven a contrarrestar los efectos negativos de lo 
expuesto. 
Estos muchachos no son en realidad nuestros enemigos, son las víctimas del 
entorno que nosotros mismos como sociedad les hemos creado, y es desde el 
gobierno y desde la sociedad donde debemos crear las condiciones para 
evitar entregarlos a las ramificaciones del tumor social que es el crimen 
organizado, afirma Duarte Jáquez. 

"La propuesta de reforma a la Ley del Servicio Militar en su artículo 5º, va 
encaminada a aquellos jóvenes que al ingresar al servicio militar no estén 
cursando estudios en instituciones educativas con reconocimiento oficial, y 
que tampoco desempeñen actividades laborales de manera formal y regular, 
estos podrán incorporarse de tiempo completo al mismo, con una duración 
hasta por tres años", señala el "gober" en sus argumentos. Y aclara: "No se 
trata de una medida que los obligue a prestar este servicio, se trata de una 
oportunidad de que dichos jóvenes se sientan útiles a la sociedad y a la patria, 
de ocupar su tiempo al servicio de la Nación y alejarlos del ocio, los vicios y 
cualquier mala influencia con motivo de su inactividad; además, se plantea 
que este servicio sea, a diferencia del ordinario, hasta por tres años y de 
tiempo completo, por lo que con ello recibirían un estímulo económico para 
recompensar sus servicios." ¡Pues vaya poniéndole número a la casa, a ver si 
nos conviene!, exclaman los "ninis". 
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Por su parte, un observador, quien desde que César Duarte tomó posesión del 
cargo (4 de octubre de 2010) ha estado muy atento a sus tarugadas, perdón, a 
sus propuestas, promesas, ofrecimientos, comenta la ocurrencia del 
mandatario estatal: Lo que hizo el impresentable e inepto gobernador de 
Chihuahua es regresar a los tiempos del porfiriato, cuando el Ejército 
reclutaba a la fuerza a jóvenes campesinos para enviarlos como la primera 
línea de combate en el frente de batalla, pagándoles, eso sí como Dios manda, 
su correspondiente y mísero salario. "Leva" era el infame nombre que recibió 
esa operación "legalizada" por el "supremo gobierno" en medio del torbellino 
de la Revolución. A medida que crecía el avance y el poderío de las fuerzas 
revolucionarias, aumentaba el número de "soldados de levita", que así es 
como se les menciona en un corrido de esa época. 

Ahora, cien años después, ese "buen hombre" -así le dicen sus escasos 
amigos-, que para desgracia de sus paisanos mal gobierna su estado, no 
encontró mejor camino para deshacerse de los "minis", más que organizar la 
leva, "legalizarla" y convertirlos en soldados a la fuerza, igual que lo hicieron 
sus antecesores, los sátrapas antirrevolucionarios, entre ellos el usurpador 
Victoriano Huerta, mejor conocido como "El Chacal". 

El 23 de noviembre del año pasado comentamos en este espacio las promesas 
que hizo el gobernador en su discurso de toma de posesión el lunes 4 de 
octubre: Es necesario preguntar al bisoño gobernador cómo logrará 
restablecer la paz social, sin la cual no será posible avanzar en el desarrollo 
social y económico. Por ejemplo, cuál es exactamente su programa para 
conseguir varias cosas que prometió, entre ellas: "vencer a los verdaderos 
enemigos de Chihuahua: el crimen, la impunidad, la pobreza, la desigualdad, la 
corrupción y la marginación en los pueblos indígenas." Y cómo va a lograr: 
"cero impunidad, cero corrupción, cero contrabando, cero tráfico ilegal de 
armas y cero circulación ilegal de vehículos." Además, qué plan aplicará para 
hacer algo que parece imposible: "antes de un año, la Policía Única ya estará 
operando con eficiencia en Chihuahua." 
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En seis meses que lleva en el cargo no ha cumplido nada de lo que prometió, 
por lo que los integrantes de la sociedad chihuahueña, frustrados y con 
lágrimas en los ojos ya le mandaron el clásico mensaje: ¡Si no puedes, 
renuncia! Pero César Duarte se resiste a aceptar que es medio inepto, y antes 
de irse a su casa suelta unas "patadas de ahogado". 
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EL ASALTO A LA RAZÓN /CARLOS MARÍN 
NINI CONOCEN LA PROPUESTA 

 
A César Duarte le ha llovido por sugerir que los ninis tengan alguna 
ocupación… ¡en el Ejército! 

La idea en bruto suena descocada pero, explicada ya, merece atención aunque 
sea para descartarla. 

Ayer, con Ciro Gómez Leyva en Radio Fórmula, el gobernador de Chihuahua 
dejó claro que ni por asomo se trata de “militarizar el desempleo”.  

Nada para desatar la histeria de los bien portados o de los políticamente 
“correctos”, porque no se trata del sabido y obligado Servicio Militar 
(reclutamiento forzoso) o, menos aún, de que los ninis queden expuestos en 
el combate a la narcoviolencia. 

Lo que Duarte propone es que a los jóvenes (hombres y mujeres) que carecen 
de empleo se les abran las puertas en las fuerzas armadas (hasta por tres 
años) para realizar tareas remuneradas de servicio a la comunidad. 

¿Quién está contra los programas de reforestación, auxilio a la población, 
mantenimiento y reparación de redes de agua potable y drenaje, o de piso 
firme en los poblados más jodidos? 

Los ninis podrían aplicar algo de lo que sepan y hasta aprender, eso sí, algo de 
disciplina. 
 


